

PROTOKOLL DER JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG  
DES  
CULLESHEIMER KREISES  
HEIMAT - UND KULTURVEREIN KÜLSHEIM e.V.

Am Donnerstag, dem 23. April 1987 im Gasthaus " Zum Speer "

1. Begrüßung und Eröffnung

Der 1. Vorsitzende Klaus Heußlein begrüßte die 44 anwesenden ordentlichen Mitglieder, sowie Herrn Dr. John und Herrn Wirth von der VHS " Mittleres Taubertal " zur ersten Generalversammlung unseres Vereines.

Anschließend erfolgte die Filmvorführung

" Was der Bauer nicht kennt "

ein Film aus den 50er Jahren, den Frau Neuhäuser nach viel detektivischer Arbeit bei der VHS wiederentdeckte und der gespielt von Külsheimer Akteuren, die Neuerungen der Flurbereinigung darstellt.

2. Verlesung des Gründungsprotokolles durch

Schriftführer Alfred Bauch

dem

3. der Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden folgte.

Er gab einen Überblick über die verschiedenen Aktivitäten seit der Gründung des Vereines, so u.a. über den Vortrag von Dr. Paczkowski und Frau Heidelmann, die uns einen kleinen Einblick in die Trachtenforschung gaben. In diesem Zusammenhang wies er nocheinmal auf die Motivtafel hin, die, angebracht in der Straßenkapelle, evtl. Aufschlüsse bringt. Des weiteren erwähnte der Vorstand Aktivitäten einzelner Vereinsmitglieder so z.B. die Arbeit von Dr. Dietz, einer geologischen Ortsbestimmung Külsheims, Lichtbildvorträge von Fritz Krug, Nachforschungen der Külsheimer Kirchengeschichte durch Hans Kaulartz, sowie die Aufarbeitung der Geschichte der Külsheimer Juden durch Alfred Bauch.

Einen besonderen Hinweis gab der 1. Vorsitzende auf die " Spinnstube " geführt von Erika Grimm, die, wie schon im letzten Jahr, auch in diesem Jahr wieder aktiv wird.

Am Ende seiner Ausführungen standen noch die durchgeführten Veranstaltungen ( Theater, Besuch des Mainfränkischen Museums ) dem sich

4. der Bericht des Schriftführers anschloß.

Unter anderem wurde darin die erfreuliche Tatsache eines Mitgliederbestandes von 113 zum Ausdruck gebracht.

5. Die folgenden Berichte der Abteilungen wurden durch den 1. Vorsitzenden selbst übernommen, da sich noch keine führende Verantwortlichkeit in den einzelnen Sparten zeigte.

Die AG " Spinnstube ", zusammen mit " Mundart " wurde als besonders aktiv hervorgehoben, vor allem auch das Engagement von Frau Erika Grimm, aber der eigentliche Zweck - Begegnungsstätte zum Austausch von interessanten Vereinsinformationen - zu sein, wurde noch nicht erfüllt.

Die AG " Küche " war ebenfalls schon recht aktiv und hat bei den verschiedenen Veranstaltungen des Vereines, mit alten Kilsheimer Rezepten, ihren Teil zum Gelingen beigetragen. Eine Broschüre mit alten Rezepten wird ins Auge gefasst.

Die übrigen AG's ( Frühgeschichte, Bauten, Sagen ) gaben noch keine Berichte ab.

6. Der Bericht des Kassenwartes Reiner Hörner ergab, daß gut gewirtschaftet wurde und ein Kassenbestand von derzeit 4000.-DM zu verzeichnen ist.

Demzufolge

stellten 7. die Kassenprüfer eine ordentliche und exakte Kassenführung fest,

so daß man

8. zur Entlastung der Vorstandschaft schreiten konnte, die einstimmig erteilt wurde.

Der Punkt 9. " Lagerung musealer Gegenstände " konnte schnell erledigt werden, da sich Frau Reuter freundlicherweise bereit erklärte, diese Arbeit vorläufig zu übernehmen.

Eine Diskussion über die Tagesordnungspunkte

- 10. Votivtafel
- 11. Großer Markt
- 12. Heimatabend

schloß sich an, wobei festgelegt wurde, wie die Aktivitäten am Großen Markt und am Heimatabend gestaltet werden sollen und daß der Vorstand die Finanzierung einer Restaurierung der Votivtafel plant und vorlegt.

Unter 13. " Verschiedenes " wurde der Versuch unternommen, Sprecher für die einzelnen AG's festzulegen, der jedoch mangels Erfolg vertagt werden mußte.

Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei allen Anwesenden, sowie bei allen, die dem Verein in irgendeiner Weise geholfen hatten und schloß die Versammlung.

Külsheim, im April 1987

1. Vorsitzender

Klaus Heußlein

Schriftführer



Alfred Bauch